
武昌区第十六届人民代表大会第一次会议代表建议

杨园街道 代表组 建议编号 16

-44-

标 题 关于支持发展武昌社区“幸福食堂”的建议

代表姓名 周 晖

案 由：
前几年，武昌区为了应对人口老龄化带来的诸多挑战，同时为了破解居家养

老需求和服务供给间日益突出的矛盾，在不少社区兴办了社区“幸福食堂”。这类

食堂不仅能解决老年人吃饭问题，还能减轻上班族的家务负担。相比社会化餐饮，

它更偏向为社区居民提供就餐服务，且公益属性更强，价格实惠，用餐便利，受到

周边居民普遍欢迎。

目前，武昌区约有30家社区“幸福食堂”，但由于近年来受到物价上涨，人工

成本增加以及疫情因素影响，不少食堂运营难以为继，盈亏不能达到平衡，有的

甚至已经关门大吉，不仅影响了社区居民，特别是影响了老年人的生活便利，也

有损政府形象和公信力，对提升武昌城区老年人口的生活幸福感不利。

建 议：
1. 实践证明，光靠公益热情办食堂不能持久，应引入有资质第三方运营机

构，遵循“微利可持续”原则，将社区“幸福食堂”长久经营好。

2. 政府加大资金投入补给力度，在原有对老年人就餐补贴的基础上，给予一定

运营补贴，造福全体社区居民。

3. 政府牵头解决各种遗留问题，让“幸福食堂”也能上各种互联网外卖平

台，拓宽营业渠道，增加收入。

4. 搭建社区“幸福食堂”直供采购平台，让“幸福食堂”能以最优价格采购

到优质食材原料，保持价格实惠优势。

5. 鼓励政府职能部门会议盒饭、员工餐在社区“幸福食堂”委托购买。


